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Abstract (en)
The adjustable hinge plate has at least two spaced apart rolls (2,3) on the rod side, and at least one shutter-side roll positioned between the rod-
side rolls. The rolls are axially joined by a hinge-pin (6)which has a holder, such as a lug (8) especially. The shutter-side roll includes a sleeve (10)
in which a hole is eccentrically placed in relation to the roll. The hinge pin fits positively into the sleeve. An adjustment tool (13) in the form of a ring
spanner acts upon the polygonal spanner and has a lever arm (14) as handle

Abstract (de)
Ein verstellbares Scharnierband umfasst an seinem stockseitigen Bandteil (1) mindestens zwei in axialen Abstand vorgesehenen Rollungen (2, 3)
und mindestens eine in die Lücke zwischen die erstgenannten Rollungen (2, 3) eingreifende Rollung (4) eines flügelseitigen Bandteils (5). Innerhalb
der letztgenannten Rollung (5) liegt eine drehbare Hülse (10) mit einer exzentrischen Bohrung (11). Ein Scharnierstift (6) verbindet die Rollungen
(2, 3, 4) und greift dabei durch die exzentrische Bohrung (11) der Hülse (10), mit welcher der Scharnierstift (6) drehfest verbunden ist (Nase 8).
Bei Veränderung der Drehlage des Scharnierstiftes (6) bewegt die als Exzenter wirkende Hülse (10) den ladenseitigen Bandteil (5) in seitlicher
Richtung. Der Scharnierstift (6) überragt die Rollungen (2, 3, 4) und trägt einen Mehrkantkopf (12) oder dergleichen zur formschlüssigen Verbindung
mit einem Verstellwerkzeug (13), das zur Lagefixierung des Scharnierstiftes (6) am Stock festschraubbar ist. <IMAGE>
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